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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 14.01.2023 im Festsaal Meiers Deele 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Totenehrung 

2. Protokoll der letzten JHV 

3. Berichte des ersten Vorsitzenden und der Spartenleiter 

4. Geschäftsbericht 

5. Bericht der Kassenprüfer 

6. Antrag auf Entlastung des Vorstands 

7. Datenerfassung und DSGVO 

8. Wahlen 

9. Winterfest / Sommerfest 

10. Neues Konzept Vereinspokal 

11. Ehrungen 

12. Verschiedenes 

Zu 1) Begrüßung und Totenehrung 

Die Versammlung wurde um 20:07 Uhr vom ersten Vorsitzenden Matthias Spreen eröffnet. Er stellte 

fest, dass die Versammlung Form- und Fristgerecht einberufen wurde. Die Tagesordnung wurde 

einstimmig genehmigt. 

Durch Erheben von den Plätzen gedachte die Versammlung ehrend der im Jahr 2022 verstorbenen 

Schützenkameraden.  Diese waren: 

Egon Rehburg Oppenweher Str. 11 

Werner Kaspelherr Oppenweher Str. 58 

Willi Brinkmeier Heckenweg 15 

Hilda Biljes Zur Kirche 17 

Wilhelm Klamor Wagenfelder Str. 18 

  Vom Geschäftsführer wird die Versammlung darüber informiert, dass eine Liste herum geht auf der 

die Mitglieder die Datenschutzbestimmungen des Vereins bestätigen können. 

Der 1. Vorsitzende bestimmt Torsten Spreen und Florian Vahrenkamp zu den Stimmzählern für die 

Versammlung. Die Versammlung stimmt dem einstimmig zu. 

Zu 2) Protokoll der letzten JHV 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung kann online unter www.schuetzenverein-oppenwehe.de 

eingesehen werden. Außerdem wurde es auf der dies jährigen Jahreshauptversammlung auf den 

Tischen ausgelegt. Die Versammlung hat das Protokoll einstimmig genehmigt. 

Zu 3) Berichte 
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Bericht des 1. Vorsitzende 

Matthias Spreen berichtet über das Schützenjahr 2022. Auch dieses Jahr begann leider mit 

einer Corona bedingt verspäteten Jahreshauptversammlung die zusammen mit der 

Festversammlung abgewickelt wurde. Hier wurden Uwe Zimmermann das Ehrenzeichen in 

Silber und Friedhelm Bohne die Kölner Medaille verliehen. Auch erhielt der Verein die 

Ehrengabe zum 100 jährigen Jubiläum. Verschiedene Vereinsverstaltungen bis zum 

Sommerfest wurden kurz zusammengefasst. Auf dem ersten Sommerfest seit 3 Jahren 

konnten sich Lea Sophie Meyer als Jungkönigin und Bianca Meuser als Altkönigin 

durchsetzen. Schülerkönig wurde Cedric Czerny  und Ingrid Bohne wurde Knopfkönigin. 

Speziell bei den Jungschützen war die Beteiligung am Schießen so groß wie schon lange nicht 

mehr. Es wurde über weitere Veranstaltungen wie den Vereinspokal, die Fahrradtour oder 

den Stemwederbergpokal wurde berichtet. Insgesamt befindet sich der Verein nach der 

langen Durststrecke wieder auf gutem Kurs, dennoch ist auf nahezu allen Veranstaltungen 

ein deutlicher Teilnehmerrückgang zu verzeichnen. Dies führt auch dazu, dass der Jahresplan 

für 2023 um einige Veranstaltungen gekürzt wurde. 

Bericht des Sportleiters 

Henrik Pieper berichtet über die Veranstaltungen der Sportschützen. Hier konnte endlich 

wieder an einigen Wettbewerben teilgenommen werden. Sowohl Einzelschützen, als auch 

Mannschaften konnten im Jahr 2022 durchgehend gute bis sehr gute Schießergebnisse 

erzielen und uns gut auf den Wettkämpfen platzieren. So haben wir z.B. wieder eine große 

Anzahl an Schützen die sich Kreismeister nennen dürfen, sowohl Einzelschützen als auch 

Mannschaften. Besonders freute Pieper sich, dass diese nicht nur aus dem Senioren sondern 

auch aus dem Jugendbereich kommen, so dürfen sich auch Cedric Czerny, Carla Gardemann 

und Eike Wagenfeld jeweils Kreismeister in verschiedenen Disziplinen nennen. 

Bericht der Damenbetreuerin 

Jutta Lammert berichtet in Abwesenheit von Manuela Schlömp über das Jahr der Damen. Die 

Gruppe besteht aktuell aus 17 Damen. Der Jahresbeginn war noch durch Corona geprägt, 

über das Jahr verteilt konnte aber zumindest an dem einen oder anderen Wettbewerb 

teilgenommen werden. Hierbei hatten die Damen und Mannschaften durchweg gute bis sehr 

gute Erfolge, ebenso bei den Vereinsinternen Veranstaltungen wie Dorfpokal und 

Weihnachtspokal. 

Bericht des Schießoffiziers 

Michel Schäfer berichtet über das Jahr der Traditionsschützen. 18 Schützen haben im Jahr 

2022 eine Bedingung erfolgreich abgelegt, die Namen werden verlesen. Es wird über den 

Osterpokal, sowie die Teilnahme am Grenzpokal berichtet. Beim Vereinsausmarsch  gab es 

folgende Ergebnisse:  Den Vereinspokal gewann Heiko Becker, Wolfgang Heitmann gewann 

den Alte Garde Pokal, Lea Sophie Meyer den Herbert Vogt Gedächtnispokal und das 

Preisschießen Dirk Priesmeier. Beim Kreiskönigschießen erreichte Lea Sophie Meyer den 

dritten Platz. Die Schützenmannschaft gewann den Dorfpokal. 
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Bericht der Alten Garde 

Friedhelm Bohne berichtet über das Jahr der Alten Garde die aus 123 Mitgliedern besteht. Er 

freut sich, dass „nach“ der Corona Pandemie das Vereinsleben wieder relativ regulär 

stattfinden kann. Die Alte Garde hat sich an allen Vereinsveranstaltungen aktiv beteiligt 

sowie einige eigene Veranstaltungen wie z.B. die obligatorische Fahrradtour durchgeführt. 

Einen Tagesausflug gab es auf Grund der Planungsunsicherheit in 2022 nicht, für 2023 ist 

dieser aber wieder in Planung. Horst Spreen scheidet aus dem Vorstand der Alten Garde aus, 

sein Amt übernimmt Friedel Pinke. 

Bericht des Stützpunktleiters 

Günter Sprado berichtet über die Aktivitäten auf dem Schießstand. Auch hier war der 

Jahresbeginn noch Corona geprägt, so dass erst im Februar unter 3G der Schießbetrieb 

wieder aufgenommen werden konnte. Trotz dessen, dass einige ausgefallene Wettkämpfe 

nachgeholt wurden haben deutlich weniger Schießen auf dem Stand stattgefunden. Neben 

der bereits im Vorjahr stattgefunden großen Sanierung gab es im letzten Jahr weitere 

Umbauten vor allem im Außenbereich. Sprado dankt hier der Vielzahl an freiwilligen Helfern. 

Der Jahresplan des Schießstandes für 2023 ist wieder in normalen Maß gefüllt und es wird 

sogar noch einige zusätzliche Veranstaltungen sowie Lehrgänge geben.  

Bericht des Tambourmajors 

Christina Aurich berichtet über die Aktivitäten des Spielmannszugs. Erst seit Februar konnte 

der Spielmannszug Corona bedingt wieder üben. Glücklicherweise hat die lange Auszeit bei 

den Spielleuten keine Qualitätsmängel hervor gebracht. Das große Hauptevent war natürlich 

das Schützenfest, gefolgt von vielen weiteren Events in denen die Spielleute ihren Spaß an 

der Musik sowie ihre Kameradschaft unter Beweis stellen konnten, aber auch das sie nicht 

nur selbst musizieren sondern auch gut feiern können. Auch interne Veranstaltungen wie z.B. 

ein Zelten bei Hartmut Hodde stärkten den Teamgeist. Dass dies funktioniert zeigt sich auch 

dadurch, dass der Spielmannszug einigen Zuwachs verzeichnen konnte. 

Bericht der Jungschützen 

Daniel Eickenhorst berichtet in für die Jungschützen gewohnt amüsanter Weise über das Jahr 

der Jungschützen. Auch die Jungschützen waren froh endlich wieder aktiv am Schützenleben 

teilhaben zu dürfen. Ebenso froh war Eickenhorst darüber, dass es einige neue Mitglieder bei 

den Jungschützen gab. Die Jungschützen nahmen im Jahr an verschiedenen Veranstaltungen 

mit mäßigem bis gutem Erfolg teil, so z.B. den zweiten Platz beim Dorfpokal. Auch freute 

man sich natürlich über den dritten Platz beim Kreiskönigsschießen von Lea Sophie Meyer. 

Zu 4) Geschäftsbericht 

Der Geschäftsbericht 2022 wird vom 1.Kassierer Mathias Heitmann vorgestellt. 

Der Kassenbestand schloss am 31.12.2022 mit 17.140,03 €. 

Zu 5) Bericht der Kassenprüfer 
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Die Kassenprüfer U. Spreen, I. Holle und H. Bierenriede bescheinigten eine einwandfreie 

Kassenführung und beantragten Entlastung des Vorstandes durch die Versammlung. 

Als neuer Kasssenprüfer wurde von der Versammlung Jan Lütkemeier gewählt. – Ausscheidend – H. 

Biereniede 

Zu 6) Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

Dem Antrag auf Entlastung des Vorstandes wurde durch die Versammlung einstimmig stattgegeben. 

Zu 7) Datenerfasssung und DSGVO 

Sören Pinke berichtet, dass der Verein zwischenzeitlich die DSGVO relevanten Themen umgesetzt hat 

und in diesem Rahmen eine Datenschutzbestätigung aller Mitglieder eingeholt werden muss. Da die 

Daten die über viele Vereinsmitglieder gespeichert sind mittlerweile sehr veraltet sind wird in diesem 

Zuge eine Überarbeitung der Mitgliederstammdaten durchgeführt. Hierfür hat der Verein eine neue 

Software installiert mit der die Daten besser verwaltet werden können. Hiermit ist es möglich, dass 

die Mitglieder zukünftig Daten auch selbst ändern können. 

Zu 8) Wahlen 

a) 2. Vorsitzender – Jens Feierabend - aus gesundheitlichen Gründen Amt ruht ein Jahr 

– Vorgehen wurde von der Versammlung bestätigt 

b) Geschäftsführer – Sören Pinke (Wiederwahl) - einstimmig 

c) Stützpunktleiter – Günter Sprado (Wiederwahl) - einstimmig 

d) 1. Schießoffizier – Michel Schäffer – Neu Daniel Eickenhorst - einstimmig 

e) Tambourmajor – Christina Aurich (Wiederwahl – Bestägigung durch Verein) - 

einstimmig 

f) 2. Kassierer – Matthias Nolting (Wiederwahl) - einstimmig 

g) Hauptfeldwebel – Florian Vahrenkamp (Wiederwahl) – angenommen – 4 

Gegenstimmen 

h) Damenbetreuerin – Manuela Schlömp (Wiederwahl) - einstimmig 

i) 2. Jugendleiter – Karoline Hagedorn (Wiederwahl nur 1 Jahr) - einstimmig 

j) Fahnenoffizier – Dirk Priesmeier (Wiederwahl – Bestätigung durch Verein) - 

einstimmig 

k) Fahnenoffizier – Rüdiger Vogt – (Neu: Matthias Nolting – Bestätigung durch Verein) - 

einstimmig 

l) Fahnenoffizier – Neu (zusätzlicher Fahnenoffizier) – Ralf Pieper - einstimmig 

Pause: Beginn: 22:04 – Ende: 22:28 

Zu 9) Winter- und Sommerfest 

Das Winterfest findet am 28. Januar bei Meiers Deele statt und beginnt mit Abendessen um 17:30 

(19€ pro Person für Essen und Getränke), die Feier im Saal beginnt um 19:30. Es wird wieder eine 

feste Umlage geben (45€ für Herren und 35€ für Frauen, zu zahlen sobald man seine Konfirmation 

hatte) und begleitet wird die Veranstaltung von einem DJ, dem Spielmannszug und dem Fanfarenzug.  

Eingeladen als Gastvereine sind die Vereine aus Wagenfeld Förlingen und Hollwede. 
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Das Sommerfest findet am 12.  und 13. Mai statt. Weitere Details werden auf der Festversammlung 

bekannt gegeben. 

Matthias Spreen regt die Idee an ein gemeinsames Gefährt als Alternative zu den Kutschen auf dem 

Schützenfest zu entwickeln. Die Kutschen kosten den Verein jedes Jahr einen vierstelligen Betrag, es 

wäre sinnvoller einmalig etwas mehr Geld zu investieren und dafür dann keine bzw. deutlich 

geringere Folgekosten zu haben. 

 

Zu 10) Neues Konzept Vereinspokal: 

Ein Arbeitskreis hat sich ein neues Konzept für den Vereinspokal entwickelt. Verlegung von Sonntag 

auf Freitag. Dieses Jahr am 09.06.2016 – Normalerweise wäre es aber der 16.06.2016 gewesen, also 

einmalige Verlegung. Es entfällt der Marsch und geschossen wird der Vereinspokal auf Adler. Der 

Alte Garde Pokal und der Herbert Vogt Gedächtnispokal werden am Nachmittag ausgeschossen. Am 

Abend erfolgt der Wettkampf und den Vereinspokal. Der Vereinsmeister erhält einen Orden statt 

einer Plakette. Es handelt sich hierbei um einen Beschluss. 

Zu11) Ehrungen: 

WSB Verdienstnadel:  

Hartmut Hodde erhielt die Ehrennadel des Schützenbundes in Silber. Ein dabei aufgetretener 

Formfehler wird noch korrigiert. Die Auszeichnung erfolgte bereits am Vortag und wurde auf der 

Versammlung nochmal verkündet. 

Vereinspokal:  Heiko Becker 

Ehrungen/Beförderungen:  Das Kupferbild bekommt in diesem Jahr Firma Rüdiger Vogt 

Ausgabe der silbernen (25 Jahre) Vereinsnadel:  

Holste Daniel Ginsterweg 6 

Obermann Karl-Heinz Rudolfstr. 17 

Döpke Tobias Sielhorster Weg 2 

Barkhüser Mario Im Moor 13 

Staubach Rolf Am Löschteich 3A 

Möller Jens Im Bulzendorf 7 

Ausgabe der goldenen (50 Jahre) Vereinsnadel : 

Da im Jahr 2015 das Alter für diese Auszeichnung von 40 auf 50 Jahre hochgesetzt wurde,  erfolgt für 

die nächsten 10 Jahre keine Ausgabe dieser Nadel mehr.  

Bedingungsschießen 

Es wurden die Bedingungen ausgegeben. 
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Verdienst -Taler des SVO 

Es wurde eine neue Vereinsinterne Auszeichnung ins Leben gerufen den Verdiensttaler des SVO. 

Dieser wird Mitgliedern verliehen die sich in ganz besonderem Maße für den Verein ehrenamtlich 

engagiert haben. 

Die ersten Mitglieder die die Auszeichnung erhalten haben sind  

Henrik Pieper und Günter Sprado 

für ihren besonderen Einsatz um unseren Schießstand und den Schießbetrieb. 

Zu 12) Verschiedenes 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

Wortmeldungen: 

Hannes Henke beantragt, dass nach der 50 jährigen Vereinsmitgliedschaft weitere Phasen für die 

Honorierung folgen. Dieser Vorschlag wurde angenommen und wird auch umgesetzt. 

Abschluss der Versammlung 

Die Versammlung wurde um 23:20 Uhr vom 1. Vorsitzenden geschlossen. 

Es waren 72 Vereinsmitglieder anwesend. 

Verantwortlich für die Richtigkeit: Protokollführer –Sören Pinke__________________________  

 

1. Vorsitzender ______________________________ 

Matthias Spreen 

 

2. Vorsitzender Keine Unterschrift notwendig - Amt wird aktuell nicht ausgeübt  

 Jens Feierabend  

 

Geschäftsführer ______________________________ 

   Sören Pinke 

 

Schatzmeister  ______________________________ 

   Mathias Heitmann 

 

Bataillonsadjutant ______________________________  

   Jan Döhnert 

 


